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1. СМИ О ТАЙМЫРЕ 
 

Глава Таймыра Ильдар Джураев встретился с новым начальником Пограничного 
отдела г.Дудинки Сергеем Лесных 

Глава Таймыра Ильдар Джураев провел рабочее совещание с руководителями силовых 
структур и служб, работающих на территории муниципального района. На заседании 
начальник Пограничного Управления ФСБ России по Западному Арктическому району, 
генерал-лейтенант Игорь Константинов представил всем собравшимся нового начальника 
отдела пограничной комендатуры в г. Дудинке Пограничного управления ФСБ России по 
Западному Арктическому району – подполковника Сергея Лесных.  

 Во встрече также приняли участие: заместитель начальника отдела пограничной 
комендатуры в г. Дудинке Пограничного управления ФСБ России по Западному Арктическому 
району – начальник отдела береговой охраны Ян Барботко, начальник отдела таможенного 
оформления и таможенного контроля №2 Таймырского таможенного поста Наталья 
Соловьева, начальник Управления по делам ГО и ЧС Администрации Таймырского Долгано-
Ненецкого муниципального района Андрей Шопин, начальник ОМВД по Таймырскому 
муниципальному району Сергей Григорьев, начальник Федерального государственного 
казенного учреждения «31 отряд федеральной противопожарной службы по Красноярскому 
краю» Артем Николаев и начальник ЛОВД в морском порту Дудинка Владимир Вайлер.  

В ходе беседы Игорь Константинов рассказал о функциях и задачах Пограничного 
отдела на территории муниципального района. Собравшиеся обсудили планы 
сотрудничества и совместной деятельности по обеспечению общественного порядка и 
безопасности на территории Таймыра. 

«Таймыр» 
 

«Роснефть» получила лицензию на Кунгасалахский участок недр на Таймыре 
 «Роснефть» получила лицензию на Кунгасалахский участок недр, расположенный в 

Таймырском Долгано-Ненецком муниципальном районе Красноярского края, говорится в 
сообщении компании. Лицензия выдана до 2043 года. 

Как ранее сообщало RNS, «Роснефть» выиграла у «ЛУКойла» аукцион на освоение 
Кунгасалахского участка в декабре 2015 года. 

Кунгасалахский участок расположен вблизи Восточно-Таймырского участка, за него 
летом боролись «ЛУКойл» и «Роснефть». Ресурсы участка по категории D2 составляют 15,5 
млн тонн нефти и 7,4 млрд кубометров газа. 

RNS 
 

2. СМИ О ГОРОДЕ ДУДИНКЕ 
 
Жилой дом укрепят каркасом 

В Дудинке продолжается выполнение муниципального контракта, предусматривающего 
осуществление комплекса мероприятий по восстановлению свайного основания и 
ограждающих конструкций четырехэтажного жилого дома, расположенного по адресу: ул. 
Островского, 8-а. В настоящее время в полном объеме выполнены свайные работы. 
Подрядчик – ООО «Рембытстрой» – приступил к устройству металлического каркаса по 
фасаду здания. С этой целью засверлены отверстия в стенах, установлены анкерные болты. 
После завершения работы геодезиста по определению уровней и отметок, подрядчик 
приступит к монтажу швеллера (стягивающего пояса). 

Русская Планета 
 
Сотрудники «ДСК» в беде не оставят 
 В городском муниципальном учреждении «Дудинский спортивный комплекс» прошло 
плановое занятие на тему «Само- и взаимопомощь при чрезвычайных ситуациях». На 
мероприятии присутствовали 42 человека из числа персонала и руководящего состава 
предприятия. Вел занятие врач Михаил Краснопёров, который подробно рассказал 
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собравшимся о том, как надо действовать при ранениях, кровотечениях, переломах, 
инсультах и инфарктах, при ожогах, в том числе химических, а также при обморожении и 
поражении электрическим током. 
 Участники занятия были подробно проинструктированы о том, как оказать первую 
помощь пострадавшему в случае шока, обморока, утопления или отравления угарным газом. 
Подобные занятия проводятся в МАУ «ДСК» регулярно, раз в полгода, чтобы в случае 
необходимости сотрудники могли действовать собранно, грамотно и эффективно. 
 
Обустройство этнокультультурного комплекса "Таймыр Моу" продолжится в марте 
 С марта текущего по январь 2017 года в Дудинке продолжится обустройство 
этнокультультурного комплекса "Таймыр Моу", сообщает сегодня отдел общественных связей 
администрации заполярного города. 
  Это стало возможным благодаря победе дудинского городского Центра народного 
творчества в конкурсе социальных проектов благотворительной программы ГМК "Норильский 
никель" "Мир новых возможностей" (номинация "Полюс города"). 
  Реализация грантового проекта "Бирге" стоимостью более 2 млн. руб. позволит 
завершить на территории этнокомплекса "Таймыр Моу" строительство детской и молодежной 
площадок. Их появление в ансамбле этнопарка, считают разработчики инициативы, позволит 
детской и молодежной аудиториям города приобщиться к национальной культуре коренных 
жителей Таймыра: активно участвовать в этнических праздниках, фестивалях, обрядовых 
действах, национальных играх и состязаниях, мастер-классах по парковой скульптуре и 
резьбе по кости. Благодаря этим и другим общественно-просветительским мероприятиям 
проекта укрепится связь молодежи с людьми старшего поколения – носителями 
национальных традиций народов Таймыра, эффективнее заработает механизм трансляции в 
молодежную среду традиционных форм культуры коренных этносов. Также реализация 
проекта "Бирге" позволит организовать социально-полезную занятость молодежи коренных 
национальностей. Почувствовать свою значимость для общества и укрепить веру в 
собственные силы молодые люди смогут, участвуя в обустройстве площадок этнокультурного 
комплекса, изготовлении игровых снарядов и другого необходимого оборудования, в 
субботниках по благоустройству и озеленению территории. 
  Как сообщалось ранее, создание этнопарка стало возможным благодаря участию ГЦНТ 
в грантовом конкурсе "Nаше будущее – Nаша ответственность", проводившемся компанией 
"Норильский никель". 

"Таймырский Телеграф" 
 

3. СМИ О ЕМО «ГОРОД НОРИЛЬСК» 
 

30 новых автобусов поступит в Норильск в этом году 
В Норильск в текущем году поступит 30 новых автобусов "МАЗ": 25 – большого класса и 

пять – среднего, сообщил на пресс-конференции директор МУП "Норильское 
производственное объединение пассажирского автотранспорта" Александр Злобин. 

Средства на закупку и доставку автобусов предусмотрены в муниципальной программе 
"Развитие транспортной системы" на 2015–2017 годы. Ориентировочный срок доставки 
транспорта в Норильск – 18 апреля. 

 Всего в течение полутора лет, как сообщалось, автопарк "НПОПАТ" должен пополниться 
75 автобусами марки "МАЗ" разной вместимости. 45 из них были закуплены в прошлом году. 
25 автобусов уже работают на городских маршрутах. Еще 20 единиц транспорта были 
доставлены в Норильск в конце минувшего года. 

…По словам руководителя "НПОПАТ", новый транспорт прошел процедуру регистрации, 
госномера получены, в настоящее время готовятся документы для включения этих автобусов 
в реестр. В настоящее время в парке муниципального перевозчика насчитывается около 250 
автобусов.  "Обновлена практически треть парка. С учетом приобретения нового транспорта, 
процент износа уменьшится до 61–62%", – резюмировал Александр Злобин. 

"Таймырский Телеграф" 
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4. СМИ О ПРЕДПРИЯТИЯХ НПР 
 
Миллионный погонный метр промышленного утеплителя трубопроводов выпущен на 
норильском заводе стройматериалов 

Норильский завод строительных материалов и конструкций (структурное подразделение 
предприятия "Норильский обеспечивающий комплекс" – дочерней структуры ГМК 
"Норильский никель") в начале года выпустил миллионный погонный метр промышленного 
утеплителя трубопроводов тепло-водоснабжения, пульпопроводов и газоходов.  

Для Норильского промышленного района, температуры в котором варьируются от +32С 
летом до -53,1С зимой, внедрение энергосберегающих технологий является актуальной 
задачей. Теплоизоляционные изделия из пенополиуретана имеют низкий коэффициент 
теплопотерь, долговечны, надежны, высокотехнологичны: позволяют оперативно проводить 
монтажные работы, а в случае повреждения фрагмента трубопровода – так же оперативно 
устранять неисправность. Применение таких материалов в различных отраслях 
промышленного сектора дает возможность повысить эффективность работы трубопровода на 
30–70%. За счет покрытия теплоизоляционного слоя современной металлизированной тканью 
изделия, выпущенные на ЗСМиК, дольше служат и имеют эстетический внешний вид, 
отмечает пресс-служба "Норникеля".  

 Цех по производству полиуретановых теплоизоляционных изделий был построен и 
запущен на ЗСМиК в 2003 году. Сегодня продукцией цеха "укутана" практически вся сеть 
трубопроводов в НПР. 

"Таймырский Телеграф" 
 

5. СМИ О КРАСНОЯРСКОМ КРАЕ И СФО 
 

Александр Усс анонсировал грядущую «оптимизацию» краевого бюджета 
Председатель Законодательного Собрания Александр Усс назвал задачи краевого 

парламента на предстоящее полугодие. 
«Социально-экономическая ситуация непростая, но хочу подчеркнуть очевидный факт, 

что корни всех этих сложностей и проблем все-таки находятся за пределами края. Это 
означает, что каких-либо радикальных возможностей развернуть ее в противоположную 
сторону, к сожалению, в крае нет. Что на нее влияет — это прежде всего падение цен на 
нефть. В нашем крае нефтедобывающие предприятия имеются, и теперь, кстати говоря, их 
уже будет больше — в ближайшие годы начнет промышленную добычу „Лукойл“. Другой 
момент, который для нас сегодня особенно актуален, — это падение цен на цветные 
металлы, поскольку предприятия цветной металлургии являются для нас 
бюджетообразующими. Далее — падение курса национальной валюты. Оно, естественно, 
дает определенные тактические выигрыши предприятиям, работающим на экспорт. Но мы не 
можем прятать голову в песок и прекрасно понимаем, что налицо падение жизненного уровня 
людей, многие из которых просто оказались в очень сложной ситуации. Соответственно 
падает потребительский спрос, который напрямую сказывается на деятельности сервисных 
предприятий, торговли. Падает арендный бизнес, и начинают проседать многие другие 
отрасли и направления, которые непосредственно связаны с обслуживанием населения», — 
сказал спикер. 

«Наша задача на сегодня — не столько переломить эти негативные тенденции, сколько 
компенсировать, микшировать эти процессы. В этой связи нам принципиально важно 
сохранить все меры социальной поддержки, которую, как вы знаете, получает более 
половины населения. Думаю, что нам придется корректировать бюджет. Не исключено, что 
этим мы займемся уже в первом полугодии. Когда мы говорим о бюджете, то зачастую 
употребляем термин „оптимизация“. Корневая основа этого слова — „оптимизм“, и он должен 
в нас сохраняться. Думаю, что за кризисом все-таки придет подъем, хотя, судя по всему, этот 
кризис будет более затяжной, нежели тот, что мы пережили ранее», — заключил Александр 
Усс. 

Newslab 
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Проведение Красноярского экономического форума обойдется в 100 
млн руб. Об этом журналистам рассказал советник губернатора Красноярского края Михаил 
Васильев. 

— В нынешнем году на его проведение выделено порядка 100 млн рублей, однако в 
условиях кризиса губернатор Красноярского края Виктор Толоконский поставил задачу 
потратить меньше бюджетных денег, поэтому мы ищем внебюджетные источники, — 
приводит слова Михаила Васильева «НИА-Красноярск». 

Напомним, ранее заместитель председателя правительства Красноярского края, 
ответственный секретарь КЭФ Виктор Зубарев рассказывал, что на Красноярском 
экономическом форуме будет подписано около 30 соглашений на десятки миллиардов 
рублей. К примеру, на форуме будет подписано соглашение по строительству большого 
тепличного комплекса в Шарыповском районе, который будет получать тепло от Березовской 
ГРЭС. 

Красноярский экономический форум пройдет в Красноярске с 18 по 20 февраля. КЭФ 
посетят руководители всех крупных предприятий региона, министры и федеральные 
чиновники. Планируется, что в этом году форум посетят 5−6 тыс. человек. 

Деловой квартал 
 

Эпидпорог по гриппу и ОРВИ в Красноярском крае превышен на 60%. Количество 
заболевших превысило необходимый порог. 

В Красноярском крае уровень заболеваемости в регионе, начиная с 29 января, превысил 
эпидемический порог на 60,8%, сообщили в пресс-службе Роспотребнадзора. 

Всего по краю выявлено 18 984 заболевших. Резкий подъем показателя (на 67,3% 
больше, чем на прошлой неделе) обусловлен ростом заболеваемости во всех возрастных 
группах. 

В Красноярске гриппом и ОРЗ заболели 8 987 человек, что выше контрольного порога на 
39,4%. Подъем заболеваемости зафиксирован во всех возрастах, кроме детей до 2 лет. 

Эпидемия зарегистрирована в 11 районах края. При этом в Балахтинском районе она 
продолжается третью неделю с непрерывным ростом заболевших. В Рыбинском, 
Туруханском районах и в Эвенкии эпидемия длится вторую неделю. 

Сибирское агентство новостей - Красноярск 
 

За четыре года заболеваемость раком в Красноярском крае выросла на четверть 
В 2015 году на территории Красноярского края было зарегистрировано 12 355 случаев 

злокачественных новообразований, в то время как в 2014 году было выявлено 11 420 
случаев. Об этом говорится в отчете, опубликованном на сайте краевого онкодиспансера. 

 «Заболеваемость составила 432,2 на 100 тыс. населения и по сравнению с 2011 годом 
увеличилась на 26,6 %, — отмечается в отчете. — Рост заболеваемости связан прежде всего 
с постарением населения, поскольку возраст — главный фактор риска, а также с качественно 
новой системой работы по раннему выявлению злокачественных новообразований». 

В Красноярском крае 70 % злокачественных новообразований регистрируется у людей 
старше трудоспособного возраста. Среди всех заболевших — 76 % городских жителей и 24 % 
сельчан. Заболеваемость среди мужчин составила 439 на 100 тыс. населения, среди женщин 
— 426,1 на 100 тыс. населения. 

В структуре заболеваемости в прошлом году на первом месте были злокачественные 
новообразования молочной железы (11,3 %, или 1394 случая), на втором месте — легкого 
(11,2 %, или 1381 случай), на третьем — кожи (10,9 %, или 1 351 случай), на четвертом месте 
— предстательной железы (7,8 %), на пятом — желудка (6,5 %). 

Отмечается рост выявления злокачественных новообразований на ранних стадиях. Доля 
злокачественных новообразований, выявленных на I–II стадиях, составила 50 % против 33,9 
% в 2011 году. Одновременно снижается уровень запущенности в диагностике 
злокачественных новообразований — в 2015 году он составил 20 % (в 2011 году — 22 %). 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

6 

Благодаря появлению нового корпуса очередь на госпитализацию в диспансере 
сократилась с 21-75 дней в 2011 году до 0-30 дней в 2015 году. Максимальная очередь на 
диагностические исследования сократилась до 5 дней. 

В марте 2015 года краевой онкодиспансер получил лицензию на осуществление 
высокотехнологичной медицинской помощи. С сентября такую помощь получили 375 
пациентов по программе госгарантий и 136 — сверх госгарантий. 

В отчете также говорится, что в диспансере началась работа по обновлению концепции 
развития онкологической службы Красноярского края до 2020 года. 

Newslab 
 

За год госдолг Красноярского края увеличился на 16 млрд рублей. Общая сумма долга 
составила 84, 7 млрд рублей. 

За 2015 год государственный долг Красноярского края увеличился на 16 млрд рублей. 
Общая сумма долга к 1 января 2016 года составила 84, 7 млрд рублей. Документ о госдолге 
опубликовали на официальном сайте правительства края. 

Большая часть долга края приходится на ценные бумаги и облигации — 53, 6 млрд 
рублей. Долг по бюджетным кредитам и ссудам составил 16, 7 млрд рублей. Долг по 
банковским кредитам — 13,9 млрд рублей. Около 360 млн рублей приходится на долг по 
государственным гарантиям края. 

С сентября по декабрь 2015 года сумма долгов увеличилась почти на 12 млрд рублей. 
Отметим, что в 2015—2016 годах регион пока не достиг критической отметки госдолга — 

93 млрд рублей. 
Сибирское агентство новостей - Красноярск 

 
6. СМИ О РОССИИ 
 
Эксперты оценили потери России от «внешних шоков» в $600 млрд 

Потери России от финансовых санкций и падения цен на нефть за четыре года, 
начиная с 2014, обойдутся в $600 млрд. Данную сумму подсчитали Евсей Гурвич и Илья 
Прилепский из Экономической экспертной группы, пишут «Ведомости». 

По данным экспертов, потери от санкций составят $170 млрд, а потери, связанные с 
недополучением доходов от экспорта нефти, обойдутся в $400 млрд. Уточняется, что оценка 
потерь капитала от санкций была рассчитана исходя из цены нефти $50 за баррель, а 
экспортных доходов – с учетом санкций при такой же цене в сравнении со $100 за баррель. 
На данную сумму правительство ориентировалось полтора года назад, как на среднесрочный 
уровень. 

Всего сокращение валового притока капитала эксперты оценили в $280 млрд за 3,5 
года, в это число вошли потери в $85 млрд из-за сокращения прямых инвестиций. 

Гурвич подчеркнул, что санкции оказывают непосредственное влияние на приток 
капитала вне зависимости от цены нефти, но при падении цены – эффект от санкций 
возрастает. Также и экономика под санкциями страдает сильнее при нефтяном шоке. 

Эксперты подсчитали, что при дорогой нефти нетто-потери капитала от санкций за 
четыре года могли бы составить $160 млрд. При низкой цене на нефть потери бы 
увеличились до $170 млрд. 

В январе 2015 года потери России от «внешних шоков» оценивались в $200 млрд. 
Тогда потери были связаны также с падением нефтяных цен, которые привели к ослаблению 
рублевого курса и разгону инфляции. 

SLON 
 
ЕК ухудшила прогноз падения экономики РФ в 2016 г до 1,2% 

Еврокомиссия ожидает, что ВВП России сократится в 2016 году на 1,2%, в 2017 году 
экономика вернется к росту, но более слабому, чем ожидалось ранее, говорится в зимнем 
экономическом прогнозе. 
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Таким образом, ЕК ухудшила прогноз по динамике ВВП РФ - в осеннем прогнозе 
ожидалось сокращение экономики в 2016 году на 0,5%, а в 2017 году – рост на 1%. В 2015 
году ВВП РФ, по предварительной оценке Росстата, снизился на 3,7%. 

"Рецессия, в которой находилась экономика России в 2015 году в связи со снижением 
цен на нефть, санкциями и структурными трудностями, преодолела дно. Однако наш прогноз 
ухудшился по сравнению с осенним в связи со снижением цен на нефть и продлением 
санкций. В связи с этим мы ожидаем, что ВВП вновь снизится в 2016 году, прежде чем 
произойдет возврат к небольшому росту в 2017 году", - говорится в докладе. 

Одновременно Еврокомиссия несколько ухудшила прогноз по темпам инфляции на 
текущий год - потребительские цены могут вырасти 8,5% против 8% в осеннем прогнозе, а в 
2017 году инфляция может составить 6,2% (ранее 6%). 

Согласно официальному прогнозу Минэкономразвития, подготовленному исходя из 
средней цены на нефть в 50 долларов, в 2016 году ожидается рост ВВП РФ на 0,7%. По 
оценке ЦБ, в 2016 году спад в экономике продолжится, хотя будет меньшим, чем в 2015 году - 
0,5-1%. К росту экономика вернется не ранее, чем в 2017 году, полагают в ЦБ. 

ПРАЙМ. 
 
Улюкаев заявил о выходе экономики России из рецессии 
  Рецессия в российской экономике завершилась, спад ВВП завершится в ближайшее 
время. Об этом в четверг заявил глава Минэкономразвития России Алексей Улюкаев. 

Улюкаев отметил, что рецессия предполагает снижение ВВП два квартала подряд, 
однако в третьем квартале прошлого года был зафиксирован сезонно очищенный рост ВВП. 
Поэтому, если подходить к определению формально, то рецессия в экономике России уже 
завершилась. 

"В декабре 2015 года с очищенной сезонностью к ноябрю действительно был спад на 
0,1 процента, общий спад в четвертом квартале — 0,4 процента. То есть происходит 
сглаживание спада, и я думаю, в ближайшее время он завершится", — приводит РИА Новости 
слова Улюкаева. 

Согласно действующему базовому прогнозу Министерства экономического развития, 
основанного на цене на нефть в 50 долларов за баррель, рост ВВП составит 0,7 процента. 
Ожидается, что официальный прогноз будет уточнен в апреле. 

Всемирный банк опубликовал 7 января прогноз, согласно которому в 2016 году ВВП 
России снизится на 0,7 процента, в 2017 году — рост на 1,3 процента, а в 2018 году — рост на 
1,5 процента. 

Вести 
 
Контрольно-надзорная реформа может стартовать этой весной  

«Дорожная карта» по реформе функций госнадзора и контроля может начать 
выполняться уже с марта текущего года после долгих лет разработки, пишет «Коммерсантъ». 
По данным издания, в конце 2015 года Владимир Путин дал указ ведомствам объединить 
подходы к разрабатываемой с 2009 года реформе. 

В обновленной редакции плана сообщается, что «выявление устаревших, 
дублирующих и избыточных обязательных требований госорганов к бизнесу» начнется в 
марте 2016 года, и Минэкономразвития с Минюстом должны к этому моменту разработать 
рекомендации по списку необходимых документов. Итоговый вариант «дорожной карты» 
должен быть утвержден уже к 1 апреля. 

После получения информации обо всех контрольно-надзорных мероприятиях реформу 
ждет дальнейшее развитие, в апреле Михаил Абызов, Минэкономразвития, Минтруд, Минфин 
и Минюст должны предоставить доклад правительству. В нем должны быть предложены 
меры по оптимизации структуры и сокращении численности контрольных и надзорных 
органов. 

Отмечается, что пока не определен вопрос с финансированием реформы. Михаил 
Абызов сообщил, что с 2008 по 2012 на нее были затрачены 2,5 млрд руб. В нынешних 
условиях дальнейшее финансирование может стать «непопулярным», отметил Абызов. 
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В октябре сообщалось, что правительство готово к массовым 
сокращениям «архаичной» надзорной системы. 

«Газета» 
 
Треть россиян считает свою страну самой влиятельной мировой державой. С каждым 
днем все больше россиян верят в мощь и величие России 

С каждым днем все больше россиян верят в мощь и величие России. Так, согласно 
опросу «Левада-центра» РФ ничуть не уступает другим мировым державам. Более того, 36% 
респондентов высказались за то, что Россия находится на одном уровне с западными 
странами. 

Однако годом ранее, Россию считали влиятельной только 26% граждан. Несмотря на 
это, принявшие в опросе жители РФ не стали отрицать, что в стране все же существуют некие 
проблемы и сферы, которые требуют должного развития. Речь идет о социальном 
обеспечении, области культуры и медицины. 

В результате опроса выяснилось, что большинство россиян достаточно недружелюбно 
относятся к Соединенным Штатам. В частности неодобрительно в адрес американской власти 
высказались 65% опрошенных. Однако заметную симпатию у респондентов вызывали 
Израиль, Китай и Белоруссия. 

Отвечая на вопрос о враждебности к России со стороны других мировых держав, 
большинство опрошенных отметили, что обвинения в адрес РФ сыплются из-за 
конкурентоспособности страны (42%). 

Опрос проводится в конце января в 137 населенных пунктах разных регионов страны. 
fapnews.ru 

 
Россию шантажируют Крымом. ЕС требует от России обеспечить безопасность 
крымских татар 

Европарламент принял резолюцию, в которой связал снятие с России ограничений ЕС с 
восстановлением контроля Украины над Крымом. Госдума и власти полуострова такое 
решение восприняли с недоумением. 

В резолюции отмечается, что Россия "несет ответственность за безопасность всего 
населения (Крыма - ред.) и обязана с де-факто с местными властями беспристрастно и 
прозрачно обеспечить эффективное расследование всех случаев исчезновения 
(представителей татарского населения), пыток и нарушений прав человека со стороны 
полиции и военизированных сил, действующих на Крымском полуострове с февраля 2014 
года". 

Однако признавать возвращение Крыма в состав России члены Европарламента 
отказались. Они напомнили, что считают присоединение полуострова незаконным и 
продолжат политику непризнания "оккупации Крыма".  

"Восстановление контроля Украины над полуостровом является одним из условий, 
необходимых для возобновления отношений сотрудничества с Российской Федерацией, в том 
числе приостановления соответствующих санкций", - отмечается в резолюции. 

Российские депутаты и власти полуострова восприняли новость с удивлением. Вице-
премьер крымского правительства Руслан Бальбек испытал дежавю. "Дежавю. 
Европарламентарии опять требуют возвращения Крыма Украине. Как будто бы Россия его 
силой забрала, не было референдума, не проводились опросы, в Киеве не было 
госпереворота, на полуострове не звучала русская речь и не развевались российские флаги. 
Крым вернулся на родину добровольно, его никто не отнимал, не покупал и не обменивал ни 
на какие политические уступки", - передает его слова телеканал НТВ. 

Губернатор Севастополя Сергей Меняйло посчитал принятие подобного документа 
оскорбительным для россиян. "Они там что, собрались бусы на золото у дикарей менять? 
Обращение явно не по адресу. Любое давление на Крым россияне воспринимают как личное 
оскорбление. Напомню, что в Крым неоднократно приезжали европейские политики и видели 
объективную картину происходящего, но европейские депутаты озвучивают другие тексты", - 
заявил он.  
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Своих коллег поддержал и глава Крыма Сергей Аксенов, заявивший в ответ на 
резолюцию Европарламента, что полуостров никогда уже не вернется на Украину. "Никакого 
возвращения Крыма на Украину не будет, мы уже вернулись на свою историческую Родину. И 
это окончательный выбор, который не нуждается в пересмотре, и никакие решения никаких 
Европарламентов этого не изменят", - цитирует Аксенова его пресс-служба. Он добавил, что 
крымчане уже привыкли к разным "неадекватным резолюциям" и не удивляются на вранье 
европейских политиков. 

Евродепутатам также ответили и из Москвы. "Резолюция, принятая Европарламентом 
сегодня, в очередной раз продемонстрировала нежелание наших европейских коллег вести с 
Россией конструктивный диалог. Крым и Севастополь останутся в составе Российской 
Федерации, поскольку это воля народа, населяющего полуостров, выраженная 
демократическим способом на референдуме. И никакие санкции против России не повлияют 
на это историческое решение", - заявил вице-спикер Госдумы Сергей Железняк, который 
возглавляет депутатскую группу по связям с Европарламентом. 

Он отметил, что Россия продолжит разъяснять позицию Москвы своим европейским 
коллегам в ЕС и национальных парламентах европейских государств, и попытается убедить 
их "в бесперспективности разговора с нашей страной с позиции санкций и угроз". 

«Утро» 
 
Социологи назвали срок начала протестов из-за кризиса 

Терпения россиян в кризис хватит еще на год-полтора, после этого есть риск начала 
массовых протестов, свидетельствуют данные доклада профессора ВШЭ Натальи Тихоновой, 
представленного на конференции Левада-центра 

Профессор-исследователь НИУ ВШЭ Наталья Тихонова представила свое 
исследование на ежегодной конференции аналитического центра Юрия Левады «События и 
тенденции 2015 года в общественном мнении» в четверг. Доклад был посвящен влиянию 
кризиса на социально-экономическое положение населения России. 

Пострадавшие от спада 
В наибольшей степени экономический кризис затронул две категории россиян, 

подчеркнула Тихонова: это наиболее образованное и благополучное население Москвы и 
Петербурга, а также жители малых сел и поселков. 

Влияние его на две эти категории было разным, считает автор исследования. В первой 
и второй столицах 28% населения подрабатывают на дополнительной работе ради прибавки 
к заработку. Многие пострадали именно от исчезновения дополнительных источников дохода 
и вынужденного отказа от привычного образа жизни — заграничных поездок, хорошего 
питания. Средний класс по-прежнему считает, что может себе что-то позволить, но уже не 
демонстрирует ни карьерных достижений, ни приобретения недвижимости, отмечается в 
докладе. 

В селах ситуация другая, констатирует Тихонова. Там люди страдают от массовых 
увольнений, невыплат зарплат, эксплуатации труда со стороны работодателей, доля 
безработных за 2015 год в селах выросла вдвое. В среднем продолжительность рабочей 
недели за год в сельской местности увеличилась на четыре часа, но это не принесло 
дополнительного дохода. Люди увеличивают рабочую нагрузку под страхом увольнения и в 
отличие от жителей крупных городов им некуда деваться, отмечает Тихонова. 

Благополучное население, доходы которого составляют не менее двух прожиточных 
минимумов, составляет лишь 25% по стране. Среди бедных россиян 12% очень резко 
скатились в крайнюю бедность, то есть лишились работы и социального статуса. 

Угроза протестов 
Ощутимое падение уровня жизни пока не вызывает резкого протеста по отношению к 

власти, что объясняется несколькими факторами, считает Тихонова. Во-первых, россияне 
считают, что нынешняя экономическая ситуация зависит от внешних факторов, а власть 
«всегда плохая». 
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Во-вторых, высокий уровень жизни и активное участие в общественных процессах 
не входят в основные ценностные ориентиры большинства россиян, отметила автор 
исследования. 

Примерно для 40% россиян главным в жизни являются хорошие друзья, счастливая 
семья, наличие отдельной квартиры и возможность «честно прожить свою жизнь». Такие 
жизненные цели, как возможность «стать богатым человеком» и «влиять на то, что 
происходит в обществе», ставят перед собой соответственно только 2% и 5% опрошенных. 

Россияне считают, что «еще можно потерпеть», пока кризис заставляет их «ужаться» в 
потреблении, но не меняет их жизненного уклада. 

Этим объясняется и такой парадокс, что больше всего кризис ударил по жителям 
малой России, а недовольство выше всего в Москве: у этих категорий населения — жителей 
крупных городов и населения деревень и сел — разные ценностные ориентиры. 

Но через год-полтора может значительно упасть рейтинг доверия к власти, а латентное 
недовольство россиян своим положением вырастет, что может привести к волне протестных 
действий, считает Тихонова. 

Когда у населения укрепляется ощущение, что так жить нельзя, даже самый 
незначительный на первый взгляд повод может привести к бурной реакции. Так было в 2011 
году, когда пошли массовые протесты против фальсификации на выборах, привела пример 
автор доклада: «Казалось бы, кого до этого волновали выборы?» Общее психологическое 
состояние населения было такое, что можно было ожидать протестов, вопрос был, что 
послужит поводом, пояснила она. Если сейчас протесты носят эпизодический характер, то 
через год они могут пойти волной. 

Ситуация осложняется тем, что с 2011 года российское общество находится в фазе 
бифуркации, когда невозможно прогнозировать, как будут развиваться события, говорит 
Тихонова. «Кто мог ожидать Крыма, Украины, Сирии, отказа от индексации пенсий 
пенсионерам?» — напоминает она. По мнению автора доклада, в такой ситуации трудно 
предсказать, какие власть будет принимать решения дальше в кризисной ситуации. 
Непопулярные шаги могут наложиться на тяжелое психологическое состояние. 

Так как сейчас идет подготовка выборов Госдумы, затем — выборов президента в 2018 
году, власть будет всячески пытаться гасить протестные настроения, прогнозирует автор 
исследования. 

РБК 
 
Граждане не ждут чудес от экономики. Впервые с начала кризиса более половины 
россиян считают ситуацию плохой 

Как выяснил Фонд "Общественное мнение" (ФОМ), 54% граждан оценивают 
экономическое положение в стране негативно. С начала кризиса эта группа впервые 
оказалась в большинстве. Большинство также убеждено, что ситуация в экономике будет 
ухудшаться. Эксперт считает, что к недовольству властями такие настроения не приведут: у 
людей снижаются ожидания, и для власти это плюс.  

54% граждан считают экономическую ситуацию в России плохой, 41% — 
удовлетворительной, всего 3% — хорошей. Еще 2% затруднились с ответом, выяснил ФОМ. В 
декабре 2015 года ее назвали плохой 43%, а в мае прошлого года лишь 30% отрицательно 
отзывались о состоянии российской экономики (см. график). 58% респондентов ФОМ 
уверены, что экономическая ситуация ухудшается. Чаще других так считают те, кто называет 
нынешнее положение в экономике плохим. По мнению 27%, в экономике ничего не меняется, 
а 9% заметили улучшения в этой сфере. Еще 6% затрудняются с ответом. Месяц назад 41% 
полагали, что экономическая ситуация ухудшается.  

Директор проектов ФОМ Людмила Преснякова уверена, что пока ситуацию в экономике 
население будет связывать с действиями "внешних врагов". Недовольство властью "может 
появиться в последнюю очередь, для этого нужно совпадение многих факторов — растущей 
инфляции, безработицы, задержки зарплат", а также непопулярных политических решений, 
считает она. То, что большинство считает положение в экономике плохим, еще не означает, 
что "население доведено до точки кипения". При этом, по данным ФОМ, за январь 



 

Отдел общественных связей Администрации города Дудинки http://gorod-dudinka.ru/novosti/obzory-smi 

 

11 

электоральный рейтинг президента Владимира Путина снизился с 74% до 72%, в 
начале января 84% оценивали его работу хорошо, в конце января — 82%. За январь с 55% до 
52% снизилось число тех, кто позитивно оценивает деятельность премьера Дмитрия 
Медведева.  

Коммерсантъ 
 

Правительство может обложить налогами дешевую и вредную еду 
Правительство может обложить налогами дешевую и вредную еду: поручение для 

увеличения доходов федерального бюджета проработать расширение перечня подакцизных 
товаров дано по итогам совещания у премьера Дмитрия Медведева, узнали "Ведомости". Там 
предложили ввести налоги на пальмовое масло и газированные напитки. Источники издания 
уверяют, что президент Владимир Путин идею поддержал.  

По данным издания, поручение было дано по итогам заседания 18 января. Какие 
продукты будут облагаться акцизом, как сейчас водка и сигареты, обсуждается. Один из 
чиновников упомянул чипсы и электронные сигареты, другой - сахар или товары с 
повышенным содержанием жира и сахара по методологии Всемирной организации 
здравоохранения (ВОЗ).  

В Минэкономразвития и Минфине подтвердили проработку поручения. В Минфине при 
этом заявили, что налоги оправданы - ведь это не только пополняет казну, но и уменьшает 
потребление вредных продуктов экономическими методами, то есть без запретов и 
ограничений.  

По главному кандидату на введение акцизов - пальмовому маслу - уже есть расчеты. 
Налог может быть введен на уровне около 30% стоимости - то есть около 200 долларов за 
тонну. По данным Федеральной таможенной службы, потребление пальмового масла в 
России растет: за девять месяцев 2015 года импортировано почти 800 тысяч тонн. Если бы 
акциз действовал, это пополнило бы бюджет на 160 млн долларов (более 12 млрд рублей).  

Среди продуктов, которым в связи с этим грозит подорожание, производители 
называют жиры и маргарины (на них приходится до 90% потребления пальмового масла), а 
также выпечку.  

В декабре прошлого года в Госдуму вносился законопроект об акцизах на вредные 
продукты - картофельные чипсы и газировку. Предполагалось обложить 100-граммовую пачку 
чипсов 12-рублевым акцизом, а с литра газированной воды брать 15 рублей. 

Newsru 
 

7. РАЗНОЕ 
 

Наспасались уже за 20 век. Про патриотизм как национальную идею России.  
Так уж получилось, что вот эта российская потребность служения вселенскому в 20 веке 

обернулась тем, что Россией/СССР была заплачена страшная цена за спасение 
человечества.  

Я не только про 26 миллионов жизней в ходе Великой Отечественной войны. Наш народ 
весь 20 век платил по максимуму за весь остальной мир: часто добровольно, иногда – 
принудительно. Мы (наши предки) втаскивали остальной мир в современность на своем 
горбу.  

Строительство великого коммунистического проекта, разрушение колониальной 
системы... За все это заплачено таким количеством человеческих жизней, что просто 
страшно.  

И наш народ устал. Он к концу 20 века был в состоянии глубочайшего физического, 
психологического и морального истощения.  

Мы нырнули в безудержное и бездумное потребление 2000-х. Мы получили передышку 
после столетнего безумного напряжения всех сил.  

И ничего удивительного, что мы отдалились от вселенских идей и полюбили простые и 
понятные вещи: мещанский комфорт и жизнь в свое удовольствие, а качественные дороги в 
стране стали ценить выше статуса сверхдержавы.  
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А попытки обращаться патриотов- идеологов к высоким идеалам вызывали 
равнодушное отторжение населения: да пошли они все куда подальше – негры, украинцы, 
азиаты. Пусть живут как хотят – главное, чтобы нам больше не пришлось их кормить.  

Так вот, народ у нас только-только начал выходить из этого состояния дикой усталости. 
Да, он снова почувствовал вкус к высокому. Но все равно еще очень локально.  

Крым – наш, потому что маленький и хорошенький. На выставку Серова сходим – 
посмотрим на прекрасное. В Сирии повоюем – но чуть-чуть, без серьезных затрат и жертв, а 
потом опять-таки сделаем там себе симпатичную военную базу и курорт. В кризис подзатянем 
пояса, но, разумеется, никакого голода и выживания на грани.  

В общем, никакого надрыва, вытягивания жил и мобилизации. Чуть-чуть здесь, 
немножечко там, но все камерно, локально, и главный принцип: сначала Россия и россияне, а 
остальные – как хотят. Никакого спасения мира и человечества. Наспасались уже за 20 век.  

У нас тут все как положено – традиции, правила и уклад, а они там пусть делают что 
хотят – легализуют гей-браки, майданят, облизывают беженцев. Нас не колышет – с семками 
сядем и понаблюдаем за процессом.  

Нет в российском обществе запроса и потребности на идеологию вселенской миссии 
нашего народа. Нет. Во всяком случае, пока нет. Не отошли мы еще окончательно от 20 века.  

И Путин абсолютно точно определил национальную идею, которая здесь и сейчас 
востребована российским обществом: мы любим Россию и заботимся о ней, мы любим и 
заботимся друг о друге – а все остальное только в той степени, чтобы нас несильно 
напрягало.  

Все.  
Если это состояние российского общества изменится, появится и будет сформулирована 

новая идея. А пока – ну, не насилуйте вы народ. Дайте ему окончательно прийти в себя. 
Взгляд 

8. Курс валют 
По данным ЦБ РФ курс валют с 05.02.2016 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 76, 46 ▲ 2, 80 

EUR 84, 81 ▲ 1, 70 

9. Прогноз погоды 
 

По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 
 

 
 


